

APUNTES HISTÓRICOS (VI)

Por Daniel Cortés González.

1.- Enrique Alfonso Barcones, que vivió en Don Benito en la calle Don Pedro Alfonso, escribió el guión titulado “El Sitio de Baler”, que fue llevado al cine en 1945 bajo el título de “Los Últimos de Filipinas”. (Fuente: Apuntes de Lola Paredes).

2.- A lo largo de la historia, Nuestra Señora la Virgen de las Cruces ha lucido diversos mantos donados por dombenitenses. Algunas de las personas donantes han sido: María del Consuelo de Torre-Isunza y Alguacil-Carrasco (1875), Isabel Gómez-Valadés y Donoso-Cortés (1876), Miguel García Adámez y Ana Díaz (1882), Antonio de Mera Hidalgo-Barquero y familia (1924), Enrique Granda y Calderón de Robles (1924), Carmen Cáceres (1944), José Guillén de Mera (1984), Carmen Lorenzo (1985), Belén Velarde y Toñi Gordo (1986), familia Guillén de Mera (1987), María de los Dolores Losada y Lasso, condesa viuda de Campos de Orellana (1989), familia Sánchez y Sánchez (1991), María Reyes Sánchez (1994), Guadalupe Porro Rodríguez (1995), Cristina Sánchez García (1996), Josefa Cidoncha Parejo (1997). (Fuente: Díptico de la “Primera Exposición Mantos de la Virgen de las Cruces (donaciones desde 1875 a 1997)”).

3.- Elisa Pérez, vecina que fue durante un tiempo de Don Benito, recibió en el año 1933 el Premio a la virtud en la vida conyugal, otorgado por la Sociedad Económica Matritense de Amigos del País.

4.- En 1755, el Consejo de Castilla nombra al primer Alcalde Mayor de Don Benito, Juan González Alfonso, natural de Becerril de Campos. El objetivo de este nombramiento fue el de pacificar la vida política local. (Fuente: IRLES VICENTE, M.C.: “La villa de Don Benito en la segunda mitad del setecientos. Proyectos de mejora y agentes ejecutores” en *Revista de Historia Moderna*, nº32 (2014), pp. 105-126).

5.- Pedro José Molina Muñoz, nombrado en 1761 segundo Alcalde Mayor de Don Benito, tercero en designación (el segundo designado en 1761 fue Felipe Antonio Radillo, quien renunció con carácter inmediato), nació en el seno de una familia noble. Pedro José se reconocía como heredero de los méritos y servicios de los capitanes Juan y Domingo Ros, descubridores y conquistadores de “varias provincias del reino de Perú”, y los esgrimió convenientemente para ascender en la carrera. (Fuente: IRLES VICENTE, M.C.: “La villa de Don Benito en la segunda mitad del setecientos. Proyectos de mejora y agentes ejecutores” en *Revista de Historia Moderna*, nº32 (2014), pp. 105-126).

6.- Tras 20 años de gobierno municipal del Partido Popular, el 24 de Mayo de 2015, el entonces candidato socialista, José Luis Quintana Álvarez, consigue romper con esos 20 años. Obtiene una mayoría absoluta con 13 concejales frente a los 8 que obtiene el Partido Popular.

7.- El 3 de Diciembre de 1899 se establece en Don Benito la Congregación de las Hermanitas de los Ancianos Desamparados.

8.- En el año 1876, por primera vez, fue solicitada la Fundación de las Hermanitas de los Ancianos Desamparados en Don Benito, pero no se llegó a efectuar.

9.- Desde 1899 hasta 1999, han sido Bienhechores Insignes de las Hermanitas de los Ancianos Desamparados: la Señorita D^a María Arévalo, la Señorita D^a Micaela Arévalo, D^a Rita de la Cámara y su esposo D. Félix, D. Joaquín Granda y Calderón de Robles, D. Enrique Granda y Calderón de Robles, D. Pedro Granda y Calderón de Robles, D^a Luisa Torres-Cabrera, D^a Joaquina Granda Torres-Cabrera y D. Miguel Granda y Calderón de Robles.

10.- Desde 1899 hasta 1999, han sido Madres Superioras de la Congregación de las Hermanitas de los Ancianos Desamparados de Don Benito: Josefa del Espíritu Santo Iborra (1899-1902), María del Carmen Zaragoza (1902-1907), María de San Nicolás (1907-1913), Ángela de la Presentación González (1913-1919), Dolores de San José Sánchez (1919-1922), Carmen del Corazón de Jesús Vilaplana (1922-1928), Ángela de la Presentación González (1928-1934), Concepción de Santa Isabel Castilla (1934-1940), Josefa de las Nieves García González (1941-1944), Esperanza de San José Retama (1944-1951), Martina de San José Bahillo (1951-1964), Encarnación de Santa Teresa Matategui (1964-1969), Josefa de San Juan Bautista González (1969-1973), Encarnación de Santa Matilde Campos (1973-1976), Carmen de Santo Dominguito del V. Piñeiro (1976-1982), Carmen del Salvador Ibernón Paniagua (1982-1986), Gloria de la Eucaristía Rodríguez (1986-1988), Asunción del Salvador Castellano (1988-1993), María de la Resurrección Cuesta (1994-1998).

11.- El que fuera Alcalde de Don Benito, Antonio Cabezas Manzanedo y Paredes, nació en Don Benito el 9 de Diciembre de 1826, siendo bautizado el día 11 del mismo mes y año con los nombres de Antonio José.

12.- El 11 de Agosto de 1881 daría fin el mandato de Antonio Cabezas Manzanedo como Alcalde de la Ciudad de Don Benito, lo hacía tras ser aceptada su dimisión. En 1888 le fue concedida la Gran Cruz de Isabel la Católica, una justa recompensa a sus desvelos, su patriotismo y constante afán, que dio por resultado una era de reformas, progresos y adelantos en la Ciudad de Don Benito.

13.- El pintor dombenitense Antonio Gallego Cañamero, con solo doce años, pinta sus primeros cuadros al óleo, presentando uno de ellos en un certamen juvenil celebrado en Badajoz, en el cual consigue el primer premio.

14.- El día 21 de Octubre de 1901 fallecía D. Diego Golfrín Villalobos, vecino de Almendralejo, dejando por su único universal heredero a D. Enrique Granda y Calderón de Robles en la cláusula 11º de su testamento, otorgado en la Villa y Corte de Madrid en 19 de Julio de 1989, en los términos siguientes: "En el remanente de sus demás bienes y derechos, sustituye y nombra por único y universal heredero a su sobrino D. Enrique Granda y Calderón, para que los que sean los lleve en propiedad y absoluto dominio, con la bendición de Dios,

a quien ruega le encomiende". De ésta manera, D. Enrique se convirtió de manera inesperada en el propietario de la mayor fortuna de toda Extremadura.

15.- El 26 de Mayo de 1927, a las siete de la tarde, por el Obispo de Plasencia D. Justo Rivas Fernández, se procedió a la colocación de la Primera Piedra de las Escuelas del Ave María, asistió entonces como Alcalde D. Enrique Granda.

16.- El 9 de Marzo de 1924, con 71 años de edad y por servir a la Patria, Pedro Granda aceptó ser nombrado Alcalde-Presidente del Ayuntamiento de Don Benito. Estando ya enfermo, cuando más necesitaba de reposo y de cuidados, se entregó y sacrificó por la paz y bienestar de la Ciudad, viniendo a ser el lazo de unión de tendencias distintas y de aspiraciones contrapuestas, y realizando una labor seria y honrada, alabada por propios y extraños.

